Subsistema Territorial Urbano

Tema: Vivienda.

Subtema: Conexión a servicios.

Indicador: Proporción de viviendas familiares que poseen servicio

telefónico fijo.

Descripción: Número de viviendas familiares ocupadas que poseen servicio telefónico, expresado como porcentaje del total de viviendas ocupadas.

Objeto: Determinar la proporción de viviendas familiares que poseen servicio telefónico.

Cobertura geográfica: Municipio San Cristóbal.

Código: TU-VIST.

Unidad: Porcentaje (%).

Variables para construir el indicador:

Número de viviendas con servicio telefónico (VCST);

Número de viviendas sin servicio telefónico (VSST);

Total de viviendas familiares ocupadas (TVFO).

Concepto operacional:

Proporción de viviendas con servicio telefónico: (VCSTx100)/TVFO; Proporción de viviendas sin servicio telefónico: (VSSTx100)/TVFO.

Relación con otros indicadores: Se vincula a otros indicadores relativos a la conexión a servicios tales como: abastecimiento de agua, servicio de eliminación de excretas y servicio eléctrico.

Fuente de información:

Instituto Nacional de Estadística; Táchira (2001). *Municipio San Cristóbal. Viviendas familiares ocupadas por tipos de viviendas, según disponibilidad y tipo de servicio público. Censo 2001.*

Período: 2001.

Frecuencia: No aplica.

Valores del indicador:

Proporción de viviendas familiares que poseen servicio telefónico

| Servicio telefónico | Viviendas | (%) |
|-----------------------------------|-----------|--------|
| Viviendas con servicio telefónico | 37.844 | 63,65 |
| Viviendas sin servicio telefónico | 21.440 | 36,06 |
| No registrado | 174 | 0,29 |
| Total | 59.458 | 100,00 |

Comentarios generales: La proporción de viviendas con servicio telefónico supera con creces la registrada en el mismo año para el estado Táchira y Venezuela, 39,05 y 35,61%, respectivamente.

Aspectos referenciales: Al revisar las proporciones de vivienda con servicio telefónico fijo en el estado Táchira y Venezuela, es importante denotar la importancia que ha adquirido en el país el uso del teléfono móvil. En informe elaborado por la Unión Internacional de Telecomunicaciones en 2000 se señalaba a Venezuela, conjuntamente con Paraguay, como los países de América Latina donde la cantidad de usuarios de teléfonos móviles superaban a aquellos que dependían de la telefonía fija. Para 1998 existían casi 9 móviles por cada 100 habitantes, mientras que en Colombia y Argentina existían 5 y 7, respectivamente¹.

Más recientemente en información suministrada por la Comisión Nacional de Telecomunicaciones (Conatel), se establecía la existencia de 28,2 millones de líneas de teléfonos móviles en Venezuela², una cifra significativa si se considera que la población actual estimada se encuentra cercana a los 29 millones.

Proporción de viviendas familiares que poseen servicio telefónico. Estado Táchira

| Servicio telefónico | Viviendas | % |
|-----------------------------------|-----------|--------|
| Viviendas con servicio telefónico | 89.845 | 39,05 |
| Viviendas sin servicio telefónico | 140.232 | 60,95 |
| Total | 230.077 | 100,00 |

Fuente: http://www.ine.gob.ve/poblacion/index.html

Proporción de viviendas familiares que poseen servicio telefónico. Venezuela

| Servicio telefónico | Viviendas | % |
|-----------------------------------|-----------|--------|
| Viviendas con servicio telefónico | 1.842.943 | 35,61 |
| Viviendas sin servicio telefónico | 3.332.187 | 64,39 |
| Total | 5.175.130 | 100,00 |

Fuente: http://www.ine.gob.ve/poblacion/index.html

¹ Unión Internacional de Telecomunicaciones (2000, abril). Indicadores de Telecomunicaciones de las Américas 2000. Resumen Ejecutivo. Recuperado el 12 de septiembre, de http://www.itu.int/ITU-D/ict/publications/americas/2000/ sum s/s/gum s.pdf

² Diario El Universal (24 de agosto de 2010). Casi el 100% de venezolanos posee teléfono móvil y un tercio usa internet. Recuperado el 1 de octubre de 2011, de http://www.eluniversal.com/2010/08/24/ten_ava_casi-el-100-devene 24A4376131.shtml